avant tous les autres. Comme dit un proverbe, charité bien ordonnée commence par soi. Jésus-Christ nous a enseigné la même chose, quand il a fait de l'amour de soi la mesure de l'amour
qu'il faut avoir pour les autres. Aimez votre prochain, dit-il,
comme vous-mêmes. Après nous, les personnes qui nous touchent de plus près sont celles qui nous sont unies par les liens
du sang: nous devons donc les aimer plus que le reste des homnes.
Parmi ces derniers, notre charité établira encore des degrés.
Nous devons, par exemple, préférer nos compatriotes aux étrangers et les chrétiens aux infidèles, etc.

Ordonner ainsi sa charité, ce n'est point la restreindre; c'est même le seul moyen de la rendre vraiment universelle.

, à suivre)

## Bibliographie

Disputationes Theologicæ seu Commentaria in Summam Theologicam D. Thome, par le docteur Paquer.— Québec. Librairie Demers. 4 volumes.— La Science Théologique n'est pas près de s'éteindre au Canada, surtout depuis le jour où le Cardinal Taschereau imposa aux étudiants et aux professeurs de l'Université Laval de n'avoir d'autre livre classique que la Somme Théologique de saint Thomas. Parmi les professeurs de cette Université brille le Docteur Pâquet qui, depuis plusieurs années, publie un commentaire Théologique selon l'esprit du Docteur Angélique. 4 volumes ont paru et permettent d'apprécier hautement l'œuvre du savant professeur. Le premier traité a pour titre : De Creatione. Le deuxième : De Deo uno et trino. Le troisième : De Reparatione post lapsum per gratiam et virtutes. Le quatrième : De Incarnatione.

Deux autres volumes qui paraîtront plus tard seront consacrés aux Sacrements et aux Fins dernières.

Voici le plan de l'auteur. Il prend chaque question de la Somme, et souvent chaque article, et les entoure de la triple lumière de l'Ecriture, de la Tradition et de la Raison. Il a soin de laisser de côté les détails qui conviennent moins à notre époque. Mais en revanche, il y ajoute tout ce que de nouvelles erreurs ont nécessité de réfutations, comme tout ce que les découvertes scientifiques de tout ordre ont apporté de lumière.